
ПОСТАНОВЛЕНИЕ администрации Режевского 
городского округа   
от 11.12.2009  №2686. 
Об утверждении Положения о снятии статуса служебного помещения на территории Режевского 
городского округа 

       В соответствии со статьей 14 Жилищного кодекса Российской Федерации («Собрание 
законодательства РФ», 03 января 2005, №1 (часть1), ст. 14), Уставом Режевского городского округа 
(«Режевская весть», 19 июля 2005, №86) 
ПОСТАНОВЛЯЮ: 
1. Утвердить Положение о снятии статуса служебного жилого помещения на территории Режевского 
городского округа (приложение 1). 
2. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на заместителя  главы администрации 
по вопросам строительства, коммунального хозяйства, транспорта и связи А. А. Дедюхина. 
Глава Режевского городского округа Д. БАТИЩЕВ. 

 ПОЛОЖЕНИЕ О  СНЯТИИ СТАТУСА СЛУЖЕБНОГО ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ НА ТЕРРИТОРИИ 
РЕЖЕВСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА 

1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ 
1. Настоящее Положение разработано на основании Жилищного кодекса Российской Федерации, 
Федерального Закона от 29 декабря 2004 года №189-ФЗ «О введении в действие Жилищного кодекса 
Российской Федерации». 
2. Настоящее Положение устанавливает порядок снятия статуса служебных жилых помещений 
специализированного жилищного фонда Режевского  городского округа. 
3. Настоящее Положение не распространяется на жилые помещения, которые были включены в число 
служебных до передачи их в муниципальную собственность.  
С указанных жилых помещений статус служебного жилого помещения снимается постановлением 
администрации Режевского городского округа на основании заявления гражданина при 
предоставлении документа, подтверждающего законность вселения в данное жилое помещение, и 
справки с места жительства. 

2. ПОРЯДОК СНЯТИЯ СТАТУСА СЛУЖЕБНОГО ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ 
1. Снятие статуса служебного жилого помещения специализированного жилищного фонда 
производится на основании постановления администрации Режевского городского округа. 
2. Право на предоставление по договорам социального найма жилых помещений, исключенных из 
числа служебных, имеют: 
1) граждане, которые в соответствии со статьей 103 Жилищного кодекса Российской Федерации не 
могут быть выселены из занимаемых ими служебных жилых помещений без предоставления других 
жилых помещений; 
2) граждане, которые проживают в служебных жилых помещениях, предоставленных им до введения в 
действие Жилищного кодекса РФ и состоят в соответствии с пунктом 1 части 1 статьи 51 Жилищного 
кодекса Российской Федерации на учете в качестве нуждающихся в жилых помещениях, 
предоставляемых по договорам социального найма, или имеют право состоять на данном учете, и 
выселение которых без предоставления других жилых помещений не допускалось законом до 
введения в действие Жилищного кодекса Российской Федерации (ст. 108 ЖК РСФСР); 
3) граждане, отработавшие не менее 10 (десяти) лет на территории Режевского городского округа и 
прожившие в предоставленном на период работы по договору найма служебном жилом помещении не 
менее 10 лет и которые состоят в соответствии с пунктом 1 части 1 статьи 51 Жилищного кодекса 
Российской Федерации на учете в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по 
договорам социального найма, или имеют право состоять на данном учете; 
4) граждане, состоящие на учете нуждающихся в жилых помещениях, выразившие желание проживать 
в предоставленном ранее служебном жилом помещении при принятии в отношении них решения о 



предоставлении жилого помещения в порядке очередности. 
Данный перечень является исчерпывающим. При отсутствии указанных оснований статус служебного 
жилого помещения не снимается. 
3. Для исключения жилого помещения из числа служебных жилых помещений специализированного 
жилищного фонда Режевского городского округа граждане подают заявление в администрацию 
Режевского городского округа. 
4. К заявлению прилагаются следующие документы: 
1) ходатайство с места работы, службы на имя главы  Режевского городского округа (за исключением 
случаев ликвидации юридического лица-работодателя); 
2) копия трудовой книжки, заверенная по месту работы, службы; 
3) документы, подтверждающие право пользования жилым служебным помещением; 
4) копия пенсионного удостоверения (для пенсионеров, получающих пенсию по старости); 
5) справка, заверенная подписью должностного лица, ответственного за регистрацию граждан по 
месту пребывания или по месту жительства, подтверждающая место жительства гражданина, 
подающего заявление, и содержащая сведения о совместно проживающих с ним лицах либо выписка 
из домовой книги о составе семьи; 
6) копия финансового лицевого счета; 
7) копия паспорта или заменяющего его документа, а также копии документов, подтверждающих 
степень родства членов семьи (свидетельство о рождении, свидетельство о заключении брака и др.); 
8) справки филиала «Режевского БТИ и РН»  и Режевского отдела Управления федеральной 
регистрационной службы по Свердловской области об отсутствии (наличии) сведений о регистрации 
права собственности на недвижимое имущество и сделок с ним заявителя и членов его семьи. 
5. На основании представленных документов жилищный отдел администрации Режевского городского 
округа в 10 дневный срок готовит проект постановления администрации Режевского городского 
округа о снятии статуса служебного жилого помещения либо проект уведомления об отказе в снятии 
статуса служебного жилого помещения. 
6. Решение о снятии статуса служебного жилого помещения принимается главой Режевского 
городского округа в срок не позднее 30 дней со дня подачи заявления.  
6. Отказ в снятии статуса служебного жилого помещения допускаяется в случае, если: 
1) заявление подано лицом, не предусмотренным в пункте 2 настоящего Порядка; 
2) не представлены определенные пунктом 4 настоящего Порядка документы либо представлены не в 
полном объеме. 
7. На основании постановления администрации Режевского городского округа о снятии статуса 
служебного жилого помещения жилое помещение исключается из списка служебных жилых 
помещений специализированного жилищного фонда Режевского городского округа. 
8. В уведомлении об отказе в снятии статуса служебного жилого помещения в обязательном порядке 
указывается основание принятия такого решения. 
9. Информация о принятом решении сообщается заявителю в 5-дневный срок со дня принятия такого 
решения. 

Вспоминая войну… 

     Возможно, не вспомнились бы сейчас годы далёкой молодости, если 
бы они были счастливыми и беззаботными. Но в то время шла Великая Отечественная война, народ 
жил очень тяжело и во время неё, и после, а потому даже в 93 года Милана Семёновна Поляк 
отчётливо помнит всё, что было пережито в те нелёгкие годы. 
       Когда началась война, семья Поляк жила в Недригайловском районе Сумской области Украины. 
Мужа Миланы Семёновны забрали на фронт, а она работала в колхозе. Жители старались сберечь хлеб 
от немцев, которые то занимали их село, то вновь отступали, вытесненные советскими войсками. В 
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лесах жили партизаны, которым селяне, рискуя жизнью, вязали и передавали носки и варежки. А в 
самом селе орудовали полицаи, без промедления сдававшие своих односельчан фашистам. Нередко в 
самый неожиданный момент начиналась бомбёжка, и приходилось прятаться в ямках. Там у жителей 
было заранее подготовлено всё необходимое для того, чтобы долго не подниматься на поверхность. 
Топить было практически нечем, поэтому использовали кизяк, торф, солому. С едой, естественно, 
тоже было нелегко, от голода спасали только картошка и фасоль, которые чудом удавалось вырастить 
и сохранить. 
       Прошло время, и стало ясно, что муж с фронта уже не вернётся. Как только появилась 
возможность, Милана Семёновна поехала к матери в Курск. Но время приезда оказалось не лучшим – 
город был оккупирован фашистами. 
       Немало тягот ещё пришлось испытать в последующие годы. Но жизнь не ожесточила и не 
настроила против людей – Милана Семёновна рассказывает о войне с болью, но без злобы, никого не 
виня, а лишь радуясь, что всё это позади. 
       Сейчас она живёт в Реже. Около двадцати лет назад дочь с мужем, обосновавшиеся здесь ранее, 
позвали её к себе. С тех пор они живут вместе. Раиса Владимировна заботится о матери, оберегает её. 
Они обе пережили многое, но их души не очерствели и по-прежнему дарят окружающим тепло. 
Арина АГАПОВА. 

В рабочем ритме Сафьяновки. 

      Главный энергетик филиала «Сафьяновская медь» ОАО 
«Уралэлектромедь» Борис Николаевич Голубчиков при необходимости и сам может отремонтировать 
электрическую часть экскаватора или устранить другую неполадку в своём обширном хозяйстве. Но 
признаётся, что в энергослужбе филиала есть специалисты, которые лучше него разбираются в 
сложных электросхемах горного электрооборудования. А его дело – определять стратегию и 
организовывать работу своей службы так, чтобы в одном ритме с другими службами обеспечивать 
безупречно чёткий режим добычи руды, который на Сафьяновке поддерживается годами. 
       Труд главного энергетика отмечен в прошлом году Почётной грамотой Уральской горно-
металлургической компании. Такая грамота – награда редкая, всего 14 человек из многотысячного 
коллектива холдинга получили её в канун десятилетия УГМК. 
       Задатки руководителя много лет назад заметил в Голубчикове тогдашний директор никелевого 
завода А. Ферштатер. Он, говорят, не только знал в лицо и по имени всех работников завода, но и умел 
безошибочно определить, кто чего стоит. В то время у молодого работника плавильного цеха за 
плечами была учёба в Уральском политехникуме, служба в армии да небольшой трудовой стаж. А. 
Ферштатер предложил ему ответственную работу: место энергетика Хвощёвского карьера. 
       Когда было принято решение о разработке Сафьяновского месторождения медных руд, 
специалистов никелевого завода привлекали к подготовке нового горнодобывающего производства. 
Задолго до того, как был вынут первый ковш, под руководством Б. Голубчикова строились линия 
электропередач к карьеру и производственной базе, подстанции, вёлся монтаж оборудования. 
       К тому времени Борис Николаевич получил заочно высшее образование по своей специальности. 
И всё-таки не лишней была помощь, которую оказывали ему более опытные специалисты. 
       - Мне повезло в том, что всегда рядом были очень грамотные люди, - говорит Борис Николаевич. 
       В их числе он называет Геннадия Павловича Карташова, бывшего тогда начальником 
Хвощёвского карьера, Виктора Георгиевича Морева, который занимался системами газо- и 
теплоснабжения на никелевом заводе, бывшего главного энергетика Липовского рудника Евгения 
Герасимовича Костылева. Были и другие, у кого он перенимал опыт и практические навыки. 
       Инициативный, умеющий объединить людей для решения задач, крепкий профессионал – таким в 
короткий срок стал молодой энергетик Хвощёвского карьера. И когда «Сафьяновская медь» начала 
работать, Борис Николаевич Голубчиков был переведён на должность главного энергетика этого 
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предприятия. 
       Не стоит думать, что, однажды поставив дело на нужные рельсы, Б. Голубчикову остаётся лишь 
поддерживать заведённый порядок. Постоянно появляются новые задачи. Так, с расширением 
производственной базы стало не хватать мощности котельной. 
       - В воздухе витала идея: построить газопровод и перевести котельную на газ, - вспоминает 
главный энергетик. 
       Чтобы эту идею перенести на твёрдую почву, потребовались и знания, и организаторские 
способности. В 1998 году задуманное было реализовано. А через год котлы были заменены более 
современными, экономичными. Теперь проблем с теплом на Сафьяновке нет, к тому же сэкономлены 
сотни тысяч рублей. 
       Когда «Сафьяновская медь» вошла в состав УГМК, встал вопрос о строительстве прямого 
информационного канала для контактов с партнёрами холдинга. И Борис Николаевич осваивает 
совершенно новую для него сферу – волоконно-оптическую связь. В 2004 году линия связи была 
проложена, «Сафьяновская медь» подключилась к корпоративной сети холдинга и к сети Интернет. С 
тех пор работники предприятия напрямую, без затрат на междугородную связь, ведут телефонные 
переговоры с Екатеринбургом и Верхней Пышмой. 
       Экономия – ключевое слово для службы главного энергетика. Сбережению средств служит и 
модернизация техники. В этом помогает сотрудничество с лабораторией электропривода завода 
«Уралмаш». Голубчиков однажды на родственном предприятии в Качканаре увидел разработки 
уралмашевцев, которые оказались полезны и для «Сафьяновской меди». Так завязались контакты. 
Совместными усилиями были внедрены транзисторная система управления для экскаваторов, которая 
позволила увеличить производительность и межремонтный период, и разгонное устройство 
пятимашинного агрегата экскаваторов – и в конечном итоге получен неплохой экономический эффект. 
       Нынешняя морозная зима заставила заняться модернизацией нового дробильного комплекса: 
импортная техника при минус тридцати пяти замерзает и останавливается. При активном участии 
главного механика Александра Эдуардовича Харитонова было принято решение заменить дизельный 
привод электрическим. Проект готов, приобретаются запчасти. Службы главного энергетика и 
главного механика на Сафьяновке традиционно работают в тесной связке, в результате  дробильный 
комплекс будет работать при любой погоде. Эта задача – первая на очереди в наступившем году. 
       Есть у Бориса Николаевича на этот год и личные планы. Вот уже много лет они с женой Натальей 
Кондратьевной проводят отпуск в автомобильных поездках по стране. Владивосток и Сочи, 
Севастополь и древний Аркаим, множество других географических точек посетили они. В прошлом 
году объездили побережья Азовского и Чёрного морей, а сейчас ждут отпуска, чтобы отправиться на 
своей машине на восток страны, увидеть Байкал и Алтай. 
Людмила НИКОНОВА. 

Выезды «Олимпа». 

       Молодые волейболисты (1999 г. р.) из  СК «Россия» (тренер С. 
Бурлаков) продолжают нарабатывать игровую практику, участвуя в выездных соревнованиях. 
       Так, в начале декабря наши ребята из команды «Олимп» участвовали в соревнованиях Уральской 
детской лиги, прошедших в Тюмени. Среди шести команд из Шадринска, Тюмени и Режа «Олимп» 
занял IV место, учитывая, что двух сильнейших игроков на состязаниях не было. 
       Эта поездка стала для юных спортсменов хорошим опытом, который они очень скоро 
использовали, участвуя в других соревнованиях.А именно – в новогоднем турнире, прошедшем 26 
декабря в Алапаевске. На соревнования их пригласила команда «Малахит», чтобы взять реванш за 
проигрыш в товарищеском турнире, прошедшем осенью в Реже. Но реванша не получилось – 
«Олимп» с лёгкостью обыграл своих одногодок. Болельщики «Малахита», видевшие, как режевляне 
играли несколько недель назад, отметили, что наша команда стала сильнее: стали точнее подачи, 
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улучшилась игра в пас, ребята стали сплочённее, у них появилась вера в победу. 
       Легко «Олимп» расправился и с командой мальчиков 1998 г. р. из посёлка Асбестовский – обе 
партии остались за нами. 
       А вот с алапаевской «Искрой» (ребята 1997 г. р.) играть оказалось сложнее. Первую партию 
«Олимп» проиграл – 25:15, вторую, постаравшись, выиграл – 19:25. В напряжённой решающей партии 
режевляне вели 12:11, но не смогли дожать соперника и уступили 15:12. В итоге в этом турнире у 
воспитанников С. Бурлакова II место. 
       В ближайшие месяцы «Олимп» будет готовиться к первенству области, которое пройдёт в апреле 
в Реже. 
Арина АГАПОВА. 

Годы и люди. 

Листая старые газеты, прочитала в «Правде коммунизма» за 7 сентября 1965 года статью В. 
Владимирова «Годы и люди. Никель начинается с чугуна». Она показалась мне интересной тем, что 
автор знакомит читателей с историей нашего города, с замечательными земляками, которые были 
неравнодушными людьми и участвовали в строительстве новой жизни. 
Читаю это сообщение, и вспомнился рассказ отца Я. Медведева, жителя деревни Першино. Будучи 
ребёнком он видел такую «картинку», которая врезалась в память. Но где видел, он не мог знать, так 
как был ещё мал. А «картинка» такая: зарево от огня, снопы искрящегося огня и лошадь, которая по 
рельсам везёт машину. Настолько это была яркая «картинка», что мой отец, бывая в разных местах, 
став старше, всё время искал подобное видение. Как оказалось, так увиделась ему работа завода в 
Реже. 
И вот читаю в заметке В. Владимирова следующее: «Вагонетки с рудой и углём катились на 
загрузочную площадку своим ходом – под уклон. Сзади, привязанная к последней вагонетке, бежала 
лошадь. Обратно – на склад руды и угля везла она. Вот, оказывается, что. Но так было, пока рабочий 
Мохов не предложил механизировать подачу угля и руды, заменить лошадь электромашиной. А 
молодой в то время техник Павел Григорьевич со своим отцом, Григорием Давыдовичем 
Карпенковым, разработали конструкцию электровоза и с помощью опытных слесарей построили его. 
Так в 1931 году появился в Реже электровоз. Он был неказист на вид, но с работой справлялся 
проворно. Не то что лошадь… За год его применения артель получила 20 тыс. руб. экономии». 
Кроме электровоза, в то же время в Реже появился и пароход «Большевик», который с успехом таскал 
по городскому пруду тяжёлые баржи с углём и рудой, заменив 500 лошадей и 250 возчиков. Это тоже 
1931 год. 
Тяжёлое было время. Не было специалистов, не хватало людей, недоставало людей для подвозки угля 
и руды. Вот тогда-то и был объявлен первый в истории Режа сбор рабочих предложений. Рабочие 
горячо откликнулись на призыв партийной ячейки. Так появились в Реже первые рационализаторы, 
самодеятельные изобретатели. Как вспоминал Павел Григорьевич Карпенков, со временем став 
главным механиком никельзавода: «Изобретателей было много. Каждый хотел для родного завода 
что-нибудь сделать. Беда только в том была, что грамоты у народа не хватало. Но домну пустили и 
чугун плавили». 
Именно такие творческие люди сумели создать многое, чем мы можем гордиться. 
Л. СОСКОВА. 

 Миссия центра: мы готовы принять каждого. 

      В прошлом году в рамках приоритетного национального проекта 
«Образование» в Реже открылось государственное бюджетное образовательное учреждение «Центр 
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психолого-медико-социального сопровождения «Дар». В настоящее время в Свердловской области 
существует три подобных центра, два из которых («Эхо» и «Ресурс») находятся в г. Екатеринбурге. 
Для большей части режевлян появление в городе учреждения с новым названием осталось 
незамеченным. Поэтому сегодня стоит пролить свет на его деятельность, рассказав подробнее об 
основных направлениях работы центра. Сделать это мы попросили директора ГБОУ «ЦПМСС «Дар» 
Надежду Ивановну Шляпникову.  
       - Надежда Ивановна, расскажите о том, как создавался центр. 
       - До 2009 года в Реже существовала коррекционная школа, в которой обучались дети с 
ограниченными возможностями здоровья. В позапрошлом году при школе начала свою работу 
областная психолого-медико-педагогическая комиссия. В тот же год сотрудниками образовательного 
учреждения был разработан проект центра сопровождения и представлен на расширенной коллегии 
Министерства образования области. В мае 2009 года вышло Постановление Правительства области, на 
основании которого коррекционная школа стала называться ЦПМСС «Дар». 
       - Перемена статуса учреждения повлекла какие-то изменения в работе? 
       - Мы были бы не интересны как центр, если бы не изменились внутренне. Изменения коснулись 
каждого структурного подразделения. Одно из подразделений названо внутришкольное 
сопровождение. По сути – это коррекционная школа для детей с отставанием в умственном развитии. 
Здесь активно развиваются инновационные технологии. Поскольку учащимся с ограниченными 
возможностями гораздо сложнее адаптироваться в жизни, особый упор мы делаем на развитии 
практических жизненных навыков. Все уроки в школе построены на принципе активности. Ребята 
осваивают не только математику, но и элементарные правила по уходу за одеждой, обувью, учатся 
готовить, общаться друг с другом, преподавателями. Большой сдвиг произошёл в работе с 
родителями, которые стали более заинтересованы в сотрудничестве с нами. Особое внимание уделяем 
физическому развитию учащихся. Каждый учебный день начинаем с дыхательной гимнастики, 
точечного массажа и самомассажа. В школе оборудован кабинет лечебной физкультуры. Сейчас у нас 
обучаются 117 детей, проживающих в Режевском округе. 
       - В чём заключается функция областной психолого-медико-педагогической комиссии (ОПМПК)? 
       - Это коррекционно-диагностическое подразделение центра, в задачи которого входят 
диагностическая, консультативная, коррекционно-развивающая виды деятельности. Сюда за помощью 
обращаются родители, заметившие какое-либо несоответствие в развитии своих детей. Наши 
специалисты проводят обследование ребёнка по двум профилям: диагностика речи и интеллекта. На 
основе выявленных проблем определяются образовательные потребности ребёнка с ограниченными 
возможностями. 
       - То есть комиссия работает только с проблемными детьми? 
       - Дело в том, что у любого ребёнка могут возникнуть проблемы психического и психологического 
характера. Представьте себе: недавно в центр за консультацией приходили родители одарённых детей. 
Часто к нам приводят детей с нарушениями речевого развития либо испытывающими трудности в 
усвоении школьной программы. Как пример, в комиссию обратилась ученица общеобразовательной 
школы. У девочки были трудности с написанием текстов. Она пропускала буквы в словах и целые 
слоги. По истечении срока занятий в ОПМПК, наша подопечная стала справляться с письменной 
работой на «4». Кто-то не может выстроить отношения со сверстниками, учителем, родителями. Одна 
из школ города обратилась с просьбой, чтобы психолог поработал с учащимися в плане 
профориентации. То есть мы осуществляем деятельность по разным направлениям и готовы оказать 
помощь каждому. 
       - Каким образом можно получить консультацию ваших специалистов? 
       - Позвонить по телефону 33-8-55, чётко обозначить проблему и записаться на приём. Среди 
сотрудников комиссии психолог, логопед, педагоги, психиатр, невропатолог. Все специалисты 
прошли стажировку, строгий отбор. Так что в их компетентности сомневаться не стоит. Приём 
абсолютно бесплатный. 
       - Насколько нам известно, деятельность центра распространяется не только на территории Режа и 
района, но и по всему Восточному управленческому округу. 
       - Уже гораздо дальше. В области, к сожалению, вместо планируемых восьми центров открыто 
лишь три. Сегодня рамки методического сопровождения «Дара» раздвинулись. Мы взаимодействуем 
также с Ирбитом, Полевским… Постоянно обмениваемся опытом, оказываем помощь учреждениям, 
подобным нашему, преследуя общую цель - повышение качества коррекционного образования. 



Педагог центра «Дар» Е. Адакова проводит индивидуальные занятия с каждым учащимся. 
Сотрудники ОПМПК (слева направо): педагог-психолог Е. Столярова, председатель комиссии С. 
Николаева, учитель-логопед Л. Бахисова, социальный педагог Т. Сергеева, учитель-дефектолог С. 
Авдюкова, учитель-логопед Н. Солдатова. 

Полосу подготовила Оксана АНИСИМОВА, тел.2-12-96. 

За неявку штраф 1500 рублей. 

Определяющее значение для правильного разрешения уголовного дела имеет надёжное, достоверное 
исследование всех его обстоятельств. Согласно статье 74 Уголовно-процессуального кодекса РФ, 
доказательствами по уголовному делу являются любые сведения, на основе которых суд, прокурор, 
следователь, дознаватель установят наличие или отсутствие обстоятельств, подлежащих доказыванию 
при производстве по уголовному делу. 
Важными доказательствами являются показания свидетелей – тех, кому могут быть известны какие-
либо обстоятельства, имеющие значение для расследования уголовного дела. Но зачастую на практике 
вызов на допрос в качестве свидетеля вызывает различные препятствия: граждане не хотят идти в 
милицию по различным основаниям (кто-то ссылается на работу, кто-то просто не считает нужным 
явиться по повестке следователя). Вместе с тем основанием для вызова лица в качестве свидетеля 
являются данные, указывающие на возможность обладания лицом какими-либо сведениями, 
способными содействовать раскрытию дела. Порядок вызова свидетеля на допрос регламентирован 
статьёй 188 Уголовно-процессуального кодекса РФ. Так, свидетель, потерпевший вызываются на 
допрос повесткой, в которой указывается, кто и в каком качестве вызывается, к кому и по какому 
адресу, дата и время явки на допрос, под расписку либо передаётся с помощью средств связи. В случае 
временного отсутствия лица, вызываемого на допрос, повестка вручается совершеннолетнему члену 
его семьи либо передаётся руководству по месту его работы, либо (по поручению следователя) иным 
лицам и организациям, которые обязаны передать повестку лицу, вызываемому на допрос. Лицо, 
производящее расследование, вправе в случаях, не терпящих отлагательства, пригласить лицо на 
допрос в устной форме лично или через работника органа дознания, или через представителя 
администрации по месту работы или учёбы несовершеннолетнего. В этом случае после проведения 
допроса лицу может быть выдан документ в виде справки с указанием даты, времени допроса и его 
продолжительности. 
В случае неявки на допрос без уважительных причин свидетель, потерпевший могут быть 
подвергнуты приводу. У них может быть получено обязательство о явке (ст. 112 УПК РФ). При неявке 
на них налагается денежное взыскание в размере до 2500 рублей (ст. 117, 118 УПК РФ). 
Уважительными причинами, препятствующими явке к следователю, могут быть: внезапное 
прекращение железнодорожного, автомобильного и т.п. сообщения, болезнь, смерть близких, 
стихийные бедствия, катастрофы и другие явления.  
Ввиду того, что некоторые граждане не считают нужным прибыть по повестке следователя на допрос, 
что затрудняет процесс расследования уголовного дела, к ним будут применяться меры 
административного воздействия. Так, согласно статье 17.7 Кодекса об административных 
правонарушениях РФ, за невыполнение законных требований прокурора, следователя, дознавателя 
или должностного лица, осуществляющего производство по делу, будет производиться наложение 
административного штрафа на граждан в размере от 1 до 1,5 тысяч рублей, на должностных лиц – от 2 
до 2,5 тысяч рублей. 
Всем без исключения гражданам нужно знать и учитывать, что требования следователя, дознавателя 
обязательны для исполнения должностными лицами и гражданами. 
Несколько слов ещё хотелось бы сказать о роли понятого в уголовном судопроизводстве. Понятой – 
это не заинтересованное в исходе уголовного дела лицо, привлекаемое дознавателем, следователем 
или прокурором для удостоверения факта производства следственного действия, а также его 
содержания, хода и результатов. Понятые участвуют исключительно в следственных действиях, 
связанных с возможностью непосредственного восприятия дознавателем, следователем информации 
об обстоятельствах расследуемого преступления: при выявлении следов преступления во время 
проведения осмотра места происшествия, обнаружении орудий преступления в ходе выемки, обыска и 
т.п. 
Обращаю особое внимание на то, что участие понятых в данных следственных действиях обязательно, 



но зачастую граждане сознательно отказываются от этого. Конечно, участие в качестве понятого в 
следственном действии – это не обязанность, как, например, являться на допрос в качестве свидетеля 
или потерпевшего по уголовному делу, и не влечёт за собой применение административных санкций, 
но каждый из нас должен задуматься о роли гражданина РФ, о своей гражданской ответственности. 
Представьте, что однажды против вас также будет совершено преступление, а следователь либо 
другой сотрудник милиции не может своевременно принять решение по вашему заявлению, потому 
что окружающие отказываются принять участие в следственном действии в качестве понятых. При 
этом многие граждане думают, что, если они будут присутствовать в каком-либо следственном 
действии, то их потом будут вызывать в милицию либо в суд для допроса (мол, по судам затаскают). 
Однако, как правило, допрос понятого производится достаточно редко, его участие в уголовном деле 
заканчивается после выполнения следственного действия. Вспомните об этом, прежде чем в будущем 
отказываться от предложения стать понятым. 
Н. ЧЕПЛАШКИНА, 
следователь следственного отдела ОВД по РГО.   

 Здравствуй, Дедушка Мороз! 

Встречу с Дедушкой Морозом и Снегурочкой из далекого и холодного севера подарил 30 маленьким 
режевлянам депутат Госдумы Игорь Баринов. 4 января он пригласил ребят в ДК «Металлург» на 
красочное новогоднее представление с участием сказочных героев и любимого Дедушки Мороза, 
который водил с детворой хоровод вокруг пушистой елочки и вручал сладкие подарки. Отметим, что 
для Игоря Баринова приглашение наших детей на новогодний праздник является доброй традицией, 
которую он старается не нарушать. 
А. БОРИСИХИН. 

Испытание холодом. 

     

 В Глинку мы приехали по просьбе жителей двухэтажных домов на улице Победы. Люди жалуются на 
холод в квартирах. Централизованное теплоснабжение в селе, по их словам, и раньше не было 
достаточным, но так холодно, как нынешней зимой, не было никогда. 
       У Нины Владимировны Ядрышниковой оба ребёнка сегодня дома: старшая, школьница, лечится 
от простуды – то и дело слышен её кашель. Младшую мать решила не водить в садик – там тоже 
холодно. В детской сумрачно: пытаясь сохранить тепло, Нина Владимировна завесила окно и дверь 
одеялами и пледами. Все окна в квартире утеплены и затянуты плёнкой, но это мало помогает: одна из 
комнат зимой стала нежилой, температура здесь не выше, чем в погребе. 
       Прохладно у Валентины Викторовны Новиковой. Печку она топит редко, экономя дрова. 
Дровяные печи давно установили у себя многие жильцы благоустроенных квартир, да только 
накладно и за отопление платить, и дрова покупать. Вот и спасается пенсионерка Валентина 
Викторовна то грелкой, то тёплых вещей побольше на себя наденет. 
       Валентина Аркадьевна Соколова ради бабушки, которой идёт сотый год, топит дважды в день, – и 
старушка не отходит от тёплого бока печки. 
       А в соседней квартире нет ни печки, ни обогревателя, и лежит здесь парализованная больная. Хоть 
квартира и считается благоустроенной, комфорта для больной нет. 
       Молодая мама Елена Голендухина поддерживает тепло в квартире всеми средствами: и печь 
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топит, и электрообогреватели включает, чтобы малышку не простудить. Тысячу в месяц платит за 
электричество, да тележку дров купили за 3 тысячи – её хватает на два месяца. Эти деньги могли бы 
остаться в бюджете семьи, если бы стопроцентно оплаченные коммунальные услуги так же 
стопроцентно обеспечивали комфорт. 
       - За всю прошлую зиму, - рассказывает Галина Ивановна Крысова, - пришлось подтопить печь не 
больше десяти раз, а в эту зиму нельзя ни дня пропустить. Соседка уехала на выходные, вернулась 
домой – у неё в квартире все цветы помёрзли. 
       В чём причина похолодания в квартирах? Самое распространённое мнение среди глинчан – в 
плохом качестве угля. Уголь горит ярко, но не жарко. Кочегары работают добросовестно, но при всём 
старании не могут поднять температуру теплоносителя выше 52-56 градусов. Несмотря на то, что этой 
зимой в котельной задействованы шесть котлов вместо пяти, эффективность работы котельной ниже, 
чем в прошлом году. 
       Поставщик угля нынче другой, и это единственное, что изменилось с прошлого года. 
       Но уже много лет существуют и другие обстоятельства, из-за которых теплоснабжение села нельзя 
назвать удовлетворительным. Во-первых, это сильная изношенность сетей, проложенных ещё в 
советские времена. Котельная была рассчитана на теплоснабжение двухэтажных домов, позже стала 
обслуживать и коттеджи. Двухэтажкам стало доставаться меньше тепла. Планировалось, что совхоз 
проведёт в Глинку газ и котельная тоже будет работать на этом топливе, что позволило бы повысить 
её эффективность. Из-за перестройки и экономических реформ эти планы были похоронены. 
       - Мы не сможем в ближайшее время изменить ситуацию, - признаётся начальник жилищного 
хозяйстваГалина Николаевна Данилова. – Нет средств на ремонт и реконструкцию сетей. 
       Остаётся обратить внимание на качество угля. Заместитель главы РГО А. Дедюхин, которому эта 
проблема известна, сообщил нам, что образцы угля из Глинки и других сёл будут направлены на 
лабораторные исследования. Если его теплоотдача не соответствует норме, встанет вопрос о новых 
поставках. 
Людмила НИКОНОВА. 

Как вернуть интерес к учёбе. 

Наиболее частым поводом обращения родителей за консультацией к педагогу-психологу становится 
проблема «исчезновения» интереса ребёнка к учёбе или другим занятиям. Обычно это происходит в 
возрасте 10-12 лет, иногда раньше или позже. На психологическом языке такая ситуация называется 
снижением или исчезновением мотивации. Что делать родителям, столкнувшимся с этой проблемой? 
На этот вопрос отвечает специалист центра «Дар», педагог-психолог Е. СТОЛЯРОВА: 
- Возможно выделить несколько причин, почему ребёнок не хочет ходить в школу и учиться. 
Во-первых, могут быть трудности с пониманием учебного материала. В связи с увеличивающейся 
нагрузкой и появлением новых предметов ребёнку, может быть, сложно воспринимать информацию от 
учителя, анализировать её и запоминать. Это совсем не означает, что у ребёнка снижен интеллект, что 
он ничего не понимает. Просто ему трудно усваивать материал, а это напрямую сказывается на его 
успеваемости. В результате ребёнок отказывается идти в школу, где так «сложно, трудно и всё равно 
ничего не понятно». 
Во-вторых, возможны конфликтные отношения с конкретным учителем или с одноклассниками, что 
непосредственно отражается на успехах школьника и на желании учиться. 
В-третьих, возможно, ребёнок просто устал ходить в школу или ему лень делать домашнее задание. 
В-четвёртых, возможно, ребёнок хочет учиться, быть среди первых, но у него не получается: или в 
классе есть ребята, которые учатся лучше его, или у педагога уже сформировалось мнение 
относительно потенциала ребёнка и его возможностей. 
Что можно порекомендовать в подобной ситуации? 
Первое – постарайтесь понять, обусловлены ли трудности ребёнка и его нежелание ходить на уроки 
«нелюбовью» к одному предмету или к школе в принципе. 
Второе – сходите в школу, поговорите с классным руководителем и учителями. Узнайте, что они 
думают о поведении вашего ребёнка, как относятся к нему, выясните позицию. Общими усилиями вы 
сможете выработать план действий. 
Третье – попробуйте вспомнить, когда именно у ребёнка стал пропадать интерес к учёбе и он перестал 
посещать занятия, когда это стало заметным и явным для вас. Что происходило в этот момент в семье, 
в школе. 



Четвёртое – поговорите с ребёнком о том, что именно с ним происходит, какие у него трудности. 
Предложите свою помощь. Такой шаг особенно важен, поскольку тем самым вы даёте ребёнку 
реальный выход из сложившейся ситуации. Вы не просто констатируете, что «всё плохо, ужасно и 
никуда не годится», а помогаете разрешить ту ситуацию, в которой оказался ребёнок. Подростку 
важно знать, что у него есть возможность поделиться своими трудностями с родителями, и он всегда 
может рассчитывать на помощь и поддержку с их стороны. 
Надо сказать честно: восстановить утраченную мотивацию, вернуть интерес и желание заниматься 
чем-либо – очень сложная задача. Нужно терпеливо и настойчиво искать области, где ребёнок может 
быть успешен, поощрять любое достижение, пусть самое незначительное. Увидев, что справиться с 
ситуацией можно, получив конкретный результат, ребёнок получит позитивное подкрепление своим 
усилиям и в следующий раз будет готов прилагать их. Достижения и успехи могут возродить интерес 
и к самой деятельности (к учёбе). 

 Куда уходит детство? 

Наверное, все, когда ходили в детский сад, ненавидели тихий час. Мне вот казалось, что меня 
ущемляют в моих правах и заставляют делать то, чего я делать совсем не желаю. Тогда я выпросила у 
мамы неполный день. Меня забирали после обеда, я так гордилась. Считала себя взрослой. 
Когда ты уже не ребёнок, так хочется освободиться от повседневной суеты, насущных проблем… И 
вместо кресла перед компьютером или рабочего места у станка на заводе оказаться в тёплой 
маленькой кроватке детского сада. Там не существует плохого.             
Мама нежно разбудила тебя утром или просто вошла в комнату и оставила включённым свет. Ты уже, 
наверное, научился самостоятельно одеваться. Один из родителей взял тебя за руку  или усадил на 
санки… И вот ты в тёплой уютной комнатке, где много таких же, как ты, неунывающих детей. 
Захотелось вернуться в детство? 
Сейчас даже анекдот есть: «Если бы в детском саду наливали, то мужчины бы жили там». Смешно и 
очень, на мой взгляд, актуально. Только взросление это естественный процесс, когда всё происходит в 
своё время. В старших классах  навалились взрослые проблемы, появилась первая настоящая любовь, 
и…покатилось… 
Это вам не как во время войны. Наши бабушки и дедушки с шести лет уже работали. Девочки – 
нянечками. Мальчишки – в поле или на заводе, помогали отцам. В школу ходили за два километра. Да, 
что школа…Нижнего белья не было: девчушки платьице булавками подкалывали. Даже такой 
необходимой сейчас вещи, как зубная паста – тогда и в помине не было. А вспомним детство моего 
поколения. 90-е годы. Кризис, дефолт, инфляция…Детские кроватки и коляски были в обиходе 
поколениями и передавались из рук в руки. Не было подгузников и детского питания… 
Только сейчас не война и не дефолт. А на рынке стоит мальчик лет одиннадцати на вид и продаёт свои 
игрушки. В порванной куртёжке, явно не со своего плеча, и большим чёрным мусорным пакетом, в 
котором лежит его детство. Стоит и молча смотрит на проходящих, вечно куда-то спешащих 
прохожих. До него нет никому дела, он никому не нужен.  
- Как тебя зовут? 
- Митя. (имя изменено) 
- А зачем ты свои игрушки продаёшь, ведь они твои? 
- Мои. Ай, а зачем они нужны, всё равно не играю. Мне уже не игрушки нужны, а деньги. Мама мне 
их не даёт. В школе в столовой все булочки и сэндвичи вкусные себе покупают, а я не могу. Хуже их 
что ли? Я тоже хочу не только булочки, а ещё и чипсы и шоколадки. А мама денег не даёт. 
- А мама мало получает, да? 
- Она совсем у меня не работает, обленилась что-то. 
- А за сколько вон ту рыбку продашь? 
- Тебе? 
- Мне. 
- За тридцатку возьмёшь? 
- Возьму. 
- А что такая грустная? Такая красивая и грустишь? 
- Не любит меня никто и замуж не берёт, - это я решила пошутить, но улыбка получилась ленивая и 
усталая. 
- А мама деньги даёт? 



- Даёт. 
- Значит, она тебя любит. Это хорошо. А мне тоже одна девочка нравилась, я за неё всех готов был… 
Но она со мной дружить не стала. Ну, ничё. 
- Давай этого слоника куплю. 
Стала отходить, оглянулась. Приглянувшуюся мне сначала рыбку покупала женщина в длинной 
дорогой шубе. Она протягивала сторублёвую купюру и улыбалась. О чём-то спрашивала Митю.  
«Что эт ты притащила?» - спросила мама про слоника. «Купила». И сейчас смотрю на этого слоника. И 
Митя из головы не выходит. Такой добрый, глаза живые и яркие. Совсем не озлобился. А потом, что с 
ним будет потом, когда эта сложная жизнь ворвётся в его детство? Пусть уже частично распроданное 
из мусорного пакета за «тридцатку»…Но всё равно ещё детство. Сможет ли он сохранить красоту 
души и способность любить. Сможет ли? Ведь его детство куда-то ушло, хотя сейчас не война и не 
километровые очереди в магазины... 
Е. КОНОПЛЁВА. 

 Особое внимание будет уделено безопасности пассажироперевозок. 

На прошлой неделе состоялось первое в этом году заседание комиссии по обеспечению безопасности 
дорожного движения под председательством заместителя главы по коммунальным вопросам, 
строительству, транспорту и связи А. Дедюхина. На заседании присутствовали руководители и 
представители организаций, отвечающих за благоустройство города и содержание дорог. 
Совещание открыл заместитель начальника ОГИБДД ОВД по РГО С. Клевакин, который доложил о 
состоянии аварийности за 2009 год на территории РГО. По его словам, обстановку на дорогах удалось 
стабилизировать, снизить количество ДТП с пострадавшими. Положительная динамика наблюдается 
практически по всем показателям. Основными причинами аварий является нарушение водителями 
транспортных средств скоростного режима и несоблюдение правил дорожного движения. Влияние на 
аварийность оказывает по-прежнему неудовлетворительное состояние дорожных условий. Так, 
например, из-за недостаточного освещения улиц в прошлом году произошло девять ДТП. В настоящее 
время решением вопроса по уличному освещению занимается управление городским хозяйством. 
Планируется провести конкурс на содержание уличного освещения. Помехи движению также создают 
деревья, растущие вдоль обочин. Не хватает тротуаров, пешеходных дорожек. 
По сравнению с 2008 годом увеличилось количество мест концентрации ДТП с 36 до 40. План 
предлагаемых мероприятий по их ликвидации направлен в администрацию РГО и городскую 
прокуратуру. Среди положительных моментов прошлого года, кроме снижения количества аварий, 
отмечено решение вопроса по установке двух светофоров, которыми были оборудованы улица 
Заводская и перекрёсток улиц Красноармейская – Бажова. Средства на это были выделены из местного 
бюджета. 
В заключение С. Клевакин довёл информацию о результатах работы в праздничные дни.  Несмотря на 
сложные погодные условия, в округе зарегистрировано одно ДТП без пострадавших. 
Впрочем, не прекращавшийся сутками снегопад заставил поволноваться не только автомобилистов и 
сотрудников ГИБДД. На борьбу со снежными заносами были брошены силы всех коммунальных и 
дорожных служб города. Как сообщил начальник управления городским хозяйством Э. Шашков, за 
один день в округе выпала месячная норма осадков. Уборка города с помощью техники началась с 
первого января. По словам начальника УГХ, лучше всего с проблемой справлялись в пос. 
Быстринский. На ситуации в городе сказывалась нехватка техники, а также отсутствие сменных 
экипажей для работы в вечернее время. Однако в настоящее время снег убран с перекрёстков и 
остановочных комплексов. Заслушав доклад, члены комиссии признали работу коммунальных служб 
города по очистке улиц удовлетворительной. А. Дедюхин подвёл итог: 
- С учётом сложных обстоятельств, - сказал заместитель главы РГО, - и, исходя из той материальной 
базы, которой мы обладаем, работа в снегопады велась на должном уровне. Этому способствовал 
спектр работ, выполненных в последние дни декабря: сделаны запасы ГСМ, приведена в исправное 
состояние снегоуборочная техника, решены проблемы с выплатой заработной платы в УМП «Гамма» 
и др. Также был проведен конкурс среди подрядных организации на очистку дорог в микрорайонах 
города. 
По условиям конкурса, с начала года дороги с твёрдым покрытием обслуживаются МУП «Водоканал» 
(микрорайоны Семь ветров, Гавань, Вокзал), дороги с щебёночным и грунтовым покрытием – 
предприятием предпринимателя В. Раёва (частный сектор левобережья и вокзала), пос. Быстринский – 



предприятие «Ремстройсервис». В настоящее время решается вопрос о том, кто будет заниматься 
расчисткой улиц в пос. Завокзальный и в частном секторе правобережья. 
Позже секретарь комиссии ОБДД Д. Кавкайкин рассказал об итогах работы за 2009 год и озвучил 
новый план мероприятий. В этом году особое внимание будет уделено безопасности 
пассажироперевозок. Планируется разработать единую маршрутную схему перевозки пассажиров. 
Работа по снижению аварийности в округе в дальнейшем будет продолжена. 
Оксана АНИСИМОВА. 

 На верном пути. 

По большому счёту лозунг «О, спорт, ты мир!» приемлем и нам, режевлянам. Что ещё может 
отвлекать молодёжь от безрассудных действий, да и людей старших поколений, как не отношение к 
любимому делу? В данном случае – спорту. И хорошо, когда каждый из нас находится на своём месте, 
выполняя полезную обществу работу. Известно, самым важным для всех россиян является воспитание 
подрастающего поколения. Как это делается в нашем районе на примере возрождения и развития 
хоккея? 
6 января мальчики двух возрастных групп (2000-2001 и 2002-2003 г. р.) на автобусе, предоставленном 
депутатом Режевской Думы Л. Джалаловым, выезжали в г. Асбест для участия в соревнованиях. Надо 
отдать должное асбестовцам, их гостеприимству и организации турнира. 
Первыми на лёд вышли младшие режевские спортсмены, и, чтобы не томить читателя, скажу сразу – 
выиграли со счётом 24:4. Их игровому азарту, собранности можно было только позавидовать. 
Выкладывались на все 100% и победили на радость болельщиков и родителей, которые не без доли 
уважения поглядывали на наставника-тренера. Особую признательность заслужил вратарь Вадим 
Кондрашов. Его отличная игра нередко сопровождалась бурей оваций, как и лучших бомбардиров 
Валерия Минеева, забившего 9 голов, Данила Новосёлова (4 гола), удачно использовавших чёткие 
пасы Вадима Бачинина, братьев Кирилла и Сергея Голендухиных. 
Старшие наши проиграли 5:3, но в укор им этого сказать нельзя. Игра была сложной, обоюдоострой. 
Три забитых гола, два из них на счету Серёжи Бекмансурова. Игру нашего вратаря Сергея Скрябина 
тренер оценил на отлично. Счёт говорит сам за себя. Проще сказать, при упорной до последней 
минуты игре нашим ребятам чуть-чуть не хватило везения. И, как сказал тренер А. Яранцев, «у них 
ещё всё впереди». И, надо полагать, при той ответственности, самоотдаче наставника и юных 
спортсменов их ждут новые победы. Понятно, при такой холодной зиме всё не так просто. Но, как 
говорится, «тяжело в учении – легко в бою». 
Хочется пожелать тем родителям, которые приобщают детей к спорту, здоровья и благополучия. Ваши 
дети – ваше отражение, они поднимают свой и ваш авторитет! А это уже немало. В конечном итоге 
занимаются хорошим делом и, можно надеяться, вырастут достойными людьми. 
В. ГАЛКИН. 

 Подписка-2010: итоги розыгрыша. 

19 января текущего года в редакции газеты «Режевская весть» состоялся розыгрыш призов среди тех, 
кто оформил подписку на «Р. В.» на весь 2010 год.  
В комиссию по розыгрышу вошли подписчики газеты В. Канищев, В. Швецова, Г. Бачинина, Е. 
Стригина, а также главный специалист информационно-аналитического отдела администрации РГО Н. 
Сергеева, завхоз администрации РГО Л. Нетисова, мастер ООО «УК-Гавань» С. Семёнова, кассир 
редакции газеты «Режевская весть» Т. Соколова, инструктор по подписке Режевского цеха почтовой 
связи Алапаеского почтамта Л. Ефремова.  
В розыгрыше участвовали 2427 подписных квитанций.  
Итоги розыгрыша: 
Главный приз – 8 тысяч рублей – выиграл Ю. А. Клевакин, который получает «Р. В.» через редакцию 
газеты. 
Обладателями сертификатов на приобретение товаров в магазине «Товары для дома» (ул. Бажова, 17) 
на сумму 3500 рублей каждый стали А. Ю. Черняев (ул. 2-я Бобровская, 36) и  И. В. Семёнова (ул. 
Краснологовская, 1). 
Денежные призы от редакции газеты «Режевская весть» выиграли: 
А. И. Портянко (ул. Крылова, 15) – 2000 рублей; 



Л. Н. Козич (совет ветеранов РХЗ) – 2000 рублей; 
Л. А. Агафонцева (ул. Советская, 129/3 – 40) – 1500 рублей; 
Р. М. Казанцева (с. Арамашка, ул. Мира, 1) – 1500 рублей; 
О. Гедыгушева (с. Глинское, ул. Победы, 13 – 1) – 1500 рублей; 
Б. И. Родик (ул. Костоусова, 79 – 40) – 1000 рублей; 
М. И. Добрынина (с. Ленёвское, ул. Школьная, 14) – 1000 рублей; 
И. А. Минеев (ул. Лермонтова, 8 – 1) – 1000 рублей; 
М. А. Жукова (ул. М. Горького, 34 – 59) – 500 рублей; 
Ульянова (с. Глинское, ул. Береговая, 29 – 2) – 500 рублей; 
Л. В. Рычкова (ул. 2-я Бобровская, 22) – 500 рублей. 
Мы поздравляем победителей розыгрыша и приглашаем получить призы в редакции газеты 
«Режевская весть» (ул. Красноармейская, 5). При себе иметь паспорт и подписные квитанции. 

 Прогресс в развитии очевиден. 

Об эффективной работе центра можно судить по реальной помощи, которую сотрудники «Дара» 
оказывают своим подопечным. Вот только один случай из практики центра. 
В семье Казанцевых родился второй ребёнок. Родители стали замечать отставания в психофизическом 
развитии сына с раннего возраста. Разные чувства возникали в душе: от желания помочь ребёнку до 
отсутствия надежды на выздоровление. Впоследствии было диагностировано нарушение в умственном 
развитии, ребёнок плохо слышал, не говорил. 
В 2003 году родители узнали о существовании в городе специальной (коррекционной) школы из 
местной газеты. Неужели им и их сыну смогут помочь? Оказывается – могут! 
Детский сад мальчик не посещал, воспитывался в семье. На момент обращения Елены Геннадьевны в 
спецшколу Гене было 9 лет. Администрация учреждения семье предложила посещать 
индивидуальные логопедические занятия и занятия лечебной физкультурой. Для мальчика были 
подобраны формы и методы работы. 
С сентября 2003 года Гена был принят в класс. Мальчик начал обучаться среди детей с сохранным 
слухом по специальной программе. На занятиях Гене помощь оказывала мама. Вместе с сыном делала 
письменные задания, практические работы. Этап знакомства определил трудности организации 
обучения и воспитания: обращённая речь окружающих ответной реакции не вызывала, отмечалось 
неустойчивое, рассеянное внимание. Коммуникативные навыки не были сформированы, на неречевые 
звуки не реагировал, речь состояла из отдельных непроизвольных выкриков. 
Школьный медико-психолого-педагогический консилиум разработал пошаговые согласованные 
действия всех педагогов, работающих с ребёнком. Комплексное сопровождение ребёнка с патологией 
способствовало получению первых результатов. 
В 2009 году по нашему запросу была организована консультация врача-сурдолога в «Мастерской 
слуха» г. Екатеринбурга, где ребёнка обследовали и подобрали индивидуальный слуховой аппарат на 
одно ухо. В декабре мама с ребёнком посетили повторно «Мастерскую слуха» для настройки 
вкладышей слухового протеза. В дальнейшем планируется протезирование второго уха ребёнка. 
Сейчас Гена реагирует на своё имя, повторяет все гласные и согласные звуки, знает все буквы 
алфавита, по картинке называет звукоподражания животных, пользуется в речи обиходно-бытовыми 
словами, здоровается, прощается, просит то, что ему нужно, знает назначение предметов, списывает 
простые слова, словосочения с печатного текста, пишет на слух пока несколько слов. 
Мальчик хорошо адаптировался в классном коллективе, принимает участие в групповых играх, 
упражнениях. В трудовой деятельности принимает помощь как от учителя, так и от одноклассников. 
Обслуживает себя самостоятельно. Важное событие в жизни ребёнка произошло в апреле 2008 года: 
Гена получил паспорт гражданина России, где самостоятельно расписался. 
Таким образом, ребёнок маленькими шагами овладевает значимыми для себя возможностями. 
Родители поверили в его развитие, старательно выполняют все рекомендации учителя-логопеда, 
педагога-психолога, учителей, врачей. Семья тесно сотрудничает с центром. Благодаря совместным 
усилиям есть результат. 
Н. ТЕБЕНЬКОВА, 
учитель-логопед ГБОУ «ЦПМСС «Дар». 

 



«Пусть сбываются мечты». 

Под таким названием 23 января в Центре культуры и искусств проходит благотворительный концерт, 
организованный участниками проекта «вРЕЖь SUPER-STAR». Акция, проводимая в рамках проекта, 
нацелена на то, чтобы поощрить победителей муниципального этапа «Всероссийской олимпиады 
школьников». Старшеклассники, занявшие первые места по нескольким предметам, будут 
приглашены в ЦКИ. Также приглашаются все желающие поддержать одарённых детей и провести 
время в весёлой компании. Начало концерта в субботу в 18 часов. 
Соб. инф. 

  


